

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Embargo : 10 octobre, 11 h

**L'ADPQ, Vélos Québec, Piétons Québec, la SAAQ et les services policiers
unis contre les comportements imprudents**

**Ensemble, faisons de nos routes des lieux sûrs
tout en valorisant le rôle des policiers**

Une opération nationale concertée du 11 au 17 octobre.

Gatineau, le 10 octobre – L'Association des directeurs de police du Québec (ADPQ), en collaboration avec Vélo Québec, Piétons Québec, la SAAQ et l'ensemble des services policiers du Québec, a tenu une conférence de presse pour sensibiliser la population aux comportements imprudents et aux distractions au volant, tout en mettant en lumière la profession policière.

L'Association a ainsi lancé une opération nationale concertée (ONC) sur les comportements imprudents et distraction. Cette campagne de sensibilisation, qui se déroulera sur sept jours à travers tout le Québec, soit du 11 au 17 octobre, avec le Service de police de Gatineau comme hôte.

« Nous observons les mêmes problématiques d'un bout à l'autre de la province lorsqu'il est question de sécurité routière. Les opérations nationales concertées sont une occasion importante de rallier tous nos efforts vers un même objectif : inciter la population à l'adoption d'une conduite responsable. Pour y arriver, les services de police du Québec sont investis dans leur mission, qu'il s'agisse de voir à l'application des lois ou à la sensibilisation et à l'éducation des usagers de la route aux bons comportements. » a précisé Simon Fournier, directeur du Service de police de la Ville de Gatineau.

« Les policiers et les policières sont des acteurs essentiels de la sécurité routière. En sensibilisant la population et en faisant appliquer la loi, les services de police ont le pouvoir d'engendrer un changement de norme sociale afin que la priorité piétonne soit respectée et que le principe de prudence soit incarné chez chaque usager de la route », a ajouté Sandrine Cabana-Degani, directrice générale, chez Piéton Québec.

« Dans un système de mobilité et un environnement bâti encore mal adaptés aux déplacements à pied et à vélo, il faut sans cesse ramener l'humain au centre de l'équation et rappeler les conséquences dévastatrices que peuvent avoir les comportements téméraires sur les plus vulnérables d'entre nous. Nous ne sommes pas égaux face aux risques liés à nos interactions sur la route : avec un plus grand pouvoir viennent de plus grandes responsabilités », a ajouté Magali Bebronne, directrice des programmes, chez Vélo Québec.

Le président de l'Association des directeurs de police du Québec (ADPQ), Pierre Brochet, a renchéri: « Les policiers en sécurité routière ne sont pas seulement des agents qui appliquent des lois ; ils sont des protecteurs dévoués qui veillent à la sécurité de nos concitoyens. Chaque intervention vise à prévenir des tragédies et à assurer la protection de tous. Il est important de reconnaître le travail qu'ils font au quotidien. »

La conférence a également mis en avant des statistiques fournies par la Société de l'assurance automobile du Québec (SAAQ). Entre 2018 et 2022, les comportements imprudents ont causé en moyenne 175 décès par an, représentant près de 50 % des pertes humaines sur nos routes. Parmi les comportements imprudents les plus courants, on trouve :

- 14 % des conducteurs qui ne cèdent pas le passage,
- 9 % qui suivent de trop près,
- 5 % qui passent au feu rouge,
- 4 % qui omettent de faire un arrêt obligatoire.

De plus, la distraction au volant est impliquée dans 52 % des collisions, entraînant en moyenne 135 décès chaque année.

C'est dans ce contexte que l'ADPQ a lancé sa 17^e capsule sur la valorisation de la fonction policière. La vidéo, tournée avec les policiers du Service de police de Châteauguay, met en lumière des comportements dangereux. Elle a été rendue possible grâce au soutien financier de la SAAQ.

La campagne de valorisation de la fonction policière a pour objectifs de :

1. Mieux faire connaître le quotidien des policiers ;
2. Faire découvrir l'humain derrière l'uniforme ;
3. Développer les bons réflexes citoyens (ex. en sécurité routière) ;
4. Augmenter la fierté des policiers.

Appuyée par le ministère de la Sécurité publique ainsi que par les principaux syndicats de police du Québec, la campagne de valorisation de la fonction policière vise à renforcer la compréhension et le respect mutuel entre les citoyens et les forces de l'ordre.

Pour plus d'informations, veuillez contacter :

Anne Roy
Responsable des communications
anne.roy@apdq.qc.ca

Chloé Fortin Côté
Responsable aux communications et affaires publiques
Piéton Québec
514 394 0002
media@pietons.quebec

Magali Bebronne
Directrice des programmes
Vélo Québec
T. 514-521-8356 # 316
mbebronne@velo.qc.ca